
下水道堵塞冒水多日无人问津

水漫路面结冰 引发连环车祸

晨报讯（记者 王帅 实习生 樊琳琳）

1 月 4 日上午，因山城区牟山大道桐家庄段路

边一口没有封盖的下水道口被堵塞， 大量地

下水漫至路面， 致使道路结冰引发多起追尾

事故，一度引起交通堵塞。 当日下午 4 时，下

水道被疏通，交通恢复正常。 记者提醒，近两

日气温较低，未干的路面上午仍会结冰，今日

途经此处的司机朋友仍要留心交通安全。

1 月 4 日将近 11 点， 市民李先生来电反

映，山城区牟山大道桐家庄段因道路结冰，引

发连环车祸，此时道路仍未畅通。

当日下午 2 点半，记者赶至事故路段，交

通已恢复正常，路面薄冰已消，仍有大量清水

沿马路边缘向东流淌。 记者顺着水流方向找

到了“祸源”———大量清水由路南侧的一个下

水道口向外翻腾，周围散落着塑料袋、淤泥等

杂物。 由于路面不平，部分水流涌向路中央，

车辆经过坑洼处溅起大片水花。

记者从附近的修车铺了解到， 这个下水

道口冒水已有五六天，至今无人管理。“水流

到了路中间后结了冰，今天早晨 7 点多，有车

撞了，堵得可严重！ ”修车铺的一位小师傅告

诉记者。 得知记者采访意图，开运煤车的张师

傅说：“今天上午这条路上事故不断，8 点多

钟，我亲眼看到一辆小轿车与一辆货车相撞。

谁料到， 后面又过来一辆五菱车撞上了这辆

轿车，轿车的发动机都掉了下来，司机头破血

流。 ”张师傅说，从 4 日凌晨路上开始结冰，很

多司机不知道路况， 夜里已经发生了几起车

祸。 记者问起这些水从哪里来，周围群众称是

八矿风井抽出的水。

采访中途， 记者看到一位穿胶靴的中年

男子拿着铁锹站在下水道冒水处。 记者询问

得知， 这位姓鹿的师傅是鹤煤集团八矿行政

科中午派来疏通下水道的，因水流太大，铁锹

派不上用场，另外两个工友回单位拿工具了。

记者问什么时候能修好，鹿师傅称，风井的水

停了才好疏通，可以到八矿问相关部门。

随后记者前往鹤煤八矿采访， 行政科工

作人员称不知情，可以去八矿风井问问。 记者

又赶往八矿风井办公地， 被告知领导都去开

会了，七八名工人对冒水一事也不知情。

下午 4 时，记者又回到现场，被堵的下水

道已经疏通，一口约 0.5 平方米的下水道口露

了出来。 正要收拾回去的鹿师傅和一名工友

说，刚刚才收工，“水是八矿风井排出的，这个

下水道口下面有塑料袋、淤泥、橡胶块、树枝，

杂七杂八， 可能是附近村民用水浇地堵住了

下水道。 ”鹿师傅的工友说，回去就向领导汇

报，把下水道口用盖子封上，不然下次还会被

堵塞。
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今年春节

全市设 140 个

烟花爆竹临时销售点

晨报讯 （记者 秦颖 渠稳 实习生

宋媛媛）今年春节，市民可以在淇滨区、山城

区和鹤山区内的 140 个临时销售点买到烟

花爆竹了。 随着春节的临近，年味也越来越

浓，烟花爆竹市场也开始“预热”。记者 1 月 4

日从烟花爆竹公司获悉，今年新区较大的居

民小区、菜市场等地附近仍然设立了烟花爆

竹临时销售点，方便市民购买。

据了解，今年我市设烟花爆竹临时销售

点 140 个，其中鹤山区摊位 20 个、山城区摊

位 39 个、淇滨区摊位 81 个。 目前，按照规

定，今年要求烟花爆竹摊点在销售过程中必

须配备必要的防火设施，如灭火器、防火水

桶、防火苫布，且今年每个摊点的销售人员

必须挂上岗证。

据悉，今年烟花爆竹禁放区域为市或县

城区的集贸市场、农村集市、庙会及周边地

带、人员车辆较多的重要公路沿线、加油站、

大型仓库附近。 同时严禁走街串巷销售烟花

爆竹，严禁在销售网点附近燃放和试放烟花

爆竹。

李素青请领身份证

新区的张炳军昨日来电反映，他在新区

华山路与淇滨大道交叉口附近捡到一张身

份证， 身份证上信息显示失主名叫李素青。

希望失主尽快拨打 3313880 联系领取。

晨报记者 张小娜

私立幼儿园涨价合理吗？

家住浚县卫贤镇的王先生昨日来电反

映，他的孩子在一家私立幼儿园就读，最近

学费由原来的 400 元上涨至 600 元，如需校

方接送，再加 200 元费用。 他问校方涨价原

因，校方表示这是县里统一上涨的，王先生

想问收费是否合理？

王先生， 记者随后致电浚县文教体局，

工作人员告诉记者，浚县文教体局没有统一

规定私立学校校车收费标准，私立幼儿园涨

价主要根据校方自身经营情况而定，教育部

门无权定价。

晨报记者 王帅 实习生 樊琳琳
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鹤壁市健康教育中心

保健与健康讲座

蜂胶可防“糖尿病足”

入冬以后，因为天气变冷，一些中老年

人出现了行走一定距离后就腿沉、 腿酸、腿

痛，休息后有所缓解的症状，即间歇性跛行。

还有人在夜间出现脚冷、脚痛等症状。 许多

人误把“糖尿病足”当成“老寒腿”，或者以为

这是得了腰椎疾病，其实出现这种症状对于

常人来说可能是一般的疾病，但对于糖尿病

人是极其危险的信号。

“糖尿病足”， 也称下肢动脉硬化闭塞

症， 是糖尿病严重而可怕的慢性并发症，也

是糖尿病人致残、致死和丧失劳动能力的主

要原因。其成因是由于动脉粥样硬化斑块不

断增大，官腔逐渐狭窄，狭窄到一定程度甚

至完全堵塞时，供应下肢的血流不能满足需

要，就会出现下肢缺血症状，直至溃烂截肢。

天气变冷，血管收缩，会导致原有病变的加

重，因此糖尿病足患者经常在冬天出现症状

恶化。 由于血管闭塞，血液营养输送不到足

部，还易造成伤口经久不愈。

据国家卫生部中医药管理局主持编撰

的《中华本草》记载：“蜂胶可以清理血管、降

脂、降压；可以杀菌消炎，防治感染，预防血

糖偏高，增强免疫力；蜂胶中所含有的胰蛋

白酶等多种活性酶和抗病毒成分能活化细

胞、促进组织再生、修复病损的胰岛细胞组

织。 同时蜂胶中的黄酮类、萜烯类物质，具有

促进外源程序性葡萄糖合成肝糖原和双向

调节血糖的作用。 ”另外，蜂胶还可外用，如

果脚部出现外伤， 及时涂抹蜂胶浓缩液，可

以消除炎症，避免感染。

今明两天

别忘给孩子服脊灰糖丸

晨报讯（记者 夏国锋 通讯员 崔清

华）1 月 4 日， 记者从市疾控中心了解到，今

明两天（1 月 5 日和 6 日）我市将集中开展第

二轮脊灰疫苗强化免疫活动， 去年 12 月第

一轮服用过脊灰糖丸的孩子这次还需要服

用。 全市共设 1150 个接种点，市民可带孩子

到就近接种点接种。

据了解，第一轮脊灰疫苗强化免疫应接

种 103739 人，实际接种 102565 人，接种率

为 98.87%。排查新疆返回人员 1192 人，服苗

1190 人，服苗率为 99.83%，为进一步消除免

疫空白，持续维持我市无脊灰状态奠定了良

好的基础。

第二轮脊灰疫苗主要服苗对象为：2 月

龄 ~48 月龄儿童属于强化免疫对象，4 周岁

~ 不满 15 周岁儿童属于查漏补种对象，以上

两类儿童第一轮（2011 年 12 月 5 日 ~6 日）

服用过的，第二轮仍要服用。 凡属于本次接

种活动的应种对象，请及时到辖区接种单位

进行咨询、登记，并接种脊灰疫苗。

6 岁以下儿童接种时， 需携带儿童预防

接种证，以便更好地核查和登记儿童疫苗接

种信息。 接种时，家长一定要如实向接种医

生说明接种儿童的健康状况，如感冒、发热、

过敏、患急性传染病等。 不宜接种的可等完

全康复后到就近接种点接种。 接种后，要留

在现场观察 30 分钟， 发现异常情况及时向

医生报告。
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窗户边一层厚厚的煤尘，擦干

净后马上就又落一层。一位居民推着孩子经过一条落满厚厚煤尘的路。

一位居民从煤场外经过。

大货车经过后烟尘弥漫。

一座煤渣场“黑”了一条街

严重影响附近居民生活，环保部门已介入调查

近日，不断有读者向记者反映，称山城区

大胡铁西新村附近的一块空地被租给了煤渣

场，至今已经快两年了，运煤的大货车在这儿

进进出出，噪声大不说，煤尘乱飞，脏得很，严

重影响了附近居民的正常生活。

煤灰脏了一条街

2011 年 12 月 30 日， 记者来到了读者反

映的煤渣场。 记者走到临近山城区大胡铁西

新村的那条街道时， 就感觉四周的高墙越往

南越黑，顺着向南的方向前行，一块被围墙围

着的宽阔空地就出现在了记者的面前。 只见

空地上煤炭堆积成山， 几个运煤渣的大型机

器在空地上挺立，地面已经成了黑灰色。 围墙

入口附近的街道上有不少煤渣， 每当有车辆

驶过该段街道，便立刻卷起漫天黑雾。

“现在这灰还不算大，到了晚上，那个情

形才吓人。 ”在附近居住的白女士说，这块地

以前租给了一家金属镁厂， 后来金属镁厂搬

走后就变成了一块闲置的空地。 之后，有人把

这块空地租出去了， 没多久陆续有运煤车来

这里运送煤渣。

“目前规模是越来越大， 黑雾也越来越

大，特别是一到晚上，货车装卸煤炭时发出的

巨大噪声，更是吵得人彻夜难眠。 ”白女士告

诉记者， 他们好几户居民都是紧临煤渣场居

住，他们多次向煤渣场反映过，但问题一直没

有得到解决。

院内不敢晒衣服

据了解，因为煤灰污染太严重，临近的几

户居民的生活受到了影响， 居民们表示现在

院子里已经不敢长时间晾晒衣物和被褥 ，而

且成年累月都要配备棉门帘。

“路上都没法走人，而且呛得人呼吸都难

受。 煤灰是一层一层的，即使一直扫可一会儿

就又刮起来一片。 就算刚洒过水，一过大车或

是一起风，又到处都是煤灰，清洁和洒水都不

起作用。 因为煤灰太大，院子里种的菜都没法

吃了，我们现在连窗户都不敢开。 ”一位在附

近居住的居民告诉记者，煤渣子“乱飞”有两

年了，现在家附近的黄土成了黑色的了。

记者随后来到了白女士的家中， 她将记

者领到自己种的白菜和大葱的地里， 在这些

蔬菜的叶子上可以很明显看到一层层的煤

灰。 白女士告诉记者， 这一片住了十几户人

家，大货车一天 24 小时经过。 若是晚上有货

车要装车，他们就要翻煤灰，一翻翻到天亮 ，

如此一来不仅第二天煤灰多了不少， 附近住

户一晚上都睡不好觉。

“为了挡煤灰，我们家里采取的措施就是

门上挂棉帘。 而且棉帘要经常洗，否则会一掀

帘子飘一层灰。 你看，我们家的窗户台和路上

都是黑灰。 现在谁住这里谁后悔，可我们也没

其他地方住，别人搬家，我们也没法搬家。 ”白

女士告诉记者， 因为空气不好加上晚上不断

有货车经过，大家休息也不好，家中老人现在

都送到亲戚家生活了。

就居民反映的问题， 记者随后来到了该

煤渣场，但被告知负责人不在现场。 1 月 4 日，

记者找到了该煤渣场内一煤业公司经理的电

话号码，记者拨通了该经理的电话，该经理称

他只是负责煤炭的销售， 具体煤渣场的运作

和环境污染问题他不清楚。

环保部门：会尽快解决该问题

1 月 4 日下午 5 时许，记者电话联系了山

城区环保局。 针对记者反映的问题，工作人员

向记者仔细询问了煤渣厂的具体位置以及附

近居民的电话，表示会尽快前往解决该问题。

对未采取防燃、防尘措施，在人口集中地区存

放煤炭、煤矸石、煤渣、砂石、灰土等物料的行

为他们将实施处罚。

“之前没有接到市民向我们投诉过该煤

渣厂的问题。 我们会立即去现场了解情况，如

果确实对周边市民的生活造成不便， 我们会

立即和煤厂负责人联系，抓紧整改。 ”该工作

人员表示，针对货车往外拉煤的噪声问题，他

们会要求相关负责人更改拉货的时间并下达

整改通知书。 针对煤渣的灰尘问题，要求相关

责任人多洒水、增加防尘措施，避免装车时增

加灰尘，另外增加防尘网。

因不清楚具体地址， 山城区环保局工作

人员建议附近居民能在今日上午尽快和他们

联系，他们会立即前往处理。


